
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
MARTES 19 DE AGOSTO DE 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 
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AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
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POLÍTICA 
En el PVEM no le quieren dar las oficinas al presidente electo Ricardo Astudillo. Dice la secretaria de 
organización Ivonne Vandempeereboom, que no lo harán hasta que sea declarado legalmente electo. (NC) 
 
El virtual presidente electo del PVEM, Ricardo Astudillo,  pretendió obligar a la entrega recepción de las 
instalaciones del partido sin conseguirlo, ya que la secretaria de organización en funciones, Ivonne 
Vandempeereboom, cerró con llave las puertas. La entrega será hasta que se resuelvan las impugnaciones. 
(PC)  
 
Cabeza. Ricardo Astudillo dice que va a recurrir a las instancias legales a fin de que sancionen penalmente a 
los que mantienen secuestrado a su partido. (NC) 
 
Vía telefónica. Ricardo Astudillo señala que hay una gran confusión en Ivonne Vandempeereboom, pues en el 
derecho no hay suspensión de actos; él tiene su constancia que lo acredita como presidente del PVEM, 
independientemente de las impugnaciones. Estos argumentos que están usando para no dejar la oficina no son 
válidos. Las cosas se deben hacer legales, con protocolo y respeto al partido. No hay problema de abrir otras 
oficinas, pero debe hacerse el acto protocolario; es importante saber los convenios y compromisos que hay y 
por eso considera sana la entrega pacífica, pero no quiere decir que no esté trabajando. Tiene el proyecto de 
modernizar al partido y buscará unas nuevas oficinas; ellos ya no reciben dinero del Comité Ejecutivo Nacional ni 
tienen nombramiento alguno. El trabajo del verde se hace con oficina o sin oficina, ese no es problema; vamos 
a hacer lo que no se hizo en la pasada dirigencia, pues tenemos solamente 76 miembros y eso no puede ser. 
Esa oficina ya no es del partido, es un bunker cerrado a piedra y lodo, donde no dejan entrar a nadie, pero ya 
no va a perder el tiempo con eso. (NC) 
 
Entrevista. Felipe Fernando Macías, dirigente de acción juvenil del PAN en el municipio de Querétaro y 
Martín Arango, Secretario general, señalan que fue una elección cerrada y ganaron 67 a 61 votos. Este 
organismo será crucial para el 2009, pues el voto joven ha dado ejemplo de la forma de llevar a cabo procesos 
electorales. En este caso votan solamente los militantes activos del PAN, menores de 26 años. Consideran que 
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no se ha aprovechado el potencial de acción juvenil y los jóvenes no han abierto su trabajo; hay mucho que 
hacer para posicionarse. Su principal consigna es promover el voto y la política. Tienen una relación 
institucional, de mucho respeto con Ismael Becerra, dirigente municipal. (NC) 
 
Vía Telefónica.  Ignacio Loyola, ex gobernador del Estado, comenta sobre un escándalo relacionado con haber 
vendido a gobierno cuatrimotores en mal uso, que esa licitación fue desde el 23 de octubre de 2007, fue pública 
electrónica, internacional y participaron dos proveedores. Se cotizaron los precios de estos vehículos y se 
vendieron 24 lo cual es una compra importante. La reflexión es que siendo gobernador jamás hizo negocio con 
familiares y amigos, mucho menos con tractores en diferentes estados. Aclara que las motos sí funcionan, 
también depende el uso que se les esté dando, son vehículos especiales para vigilancia, se compraron para 
hacer una inspección, son especiales para ser más lentos. En otro tema, señala que  no ha renunciado a la 
política pero hoy en día está trabajando en su empresa, promoviendo Querétaro para nuevas empresas y la 
política está para otros tiempos. Cuando estás fuera, no puedes estar en los dos bandos; todos son sus amigos 
y los conoce pero Ignacio Loyola ahora se dedica a su empresa y nada más. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Después de un año sin trabajar, la comisión de juventud y deporte del congreso del estado se reúne para tratar 
el tema de la ley estatal del deporte. (NC) 
 
Cabeza. Después de un año de que casi no trabajaron en reuniones oficiales para la ley estatal del deporte, 
vuelve  a trabajar hoy la comisión de juventud y deporte del congreso del estado. (PC) 
 
Cabeza. 60 propuestas se presentaron en el foro de consulta ciudadana en la ley de jóvenes. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El mal clima ha afectado las obras que realiza la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en el 
estado, señaló su presidente Daniel Cordero Espíritu Santo. (NC) 
 
Cabeza. Para el 22 de agosto hay un foro de promotores inmobiliarios para que empresas de otras ciudades 
inviertan en Querétaro. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Ni la lluvia ni otros pretextos justifican que los niños no tengan clases, señaló el diputado Oscar Arturo 
Rodríguez Cervntes, quien dijo que hubo suficiente tiempo y dinero para construir las escuelas. (NC) 
 
Cabeza. 20 escuelas no pudieron iniciar clases este lunes, servicio que se va a concretar a más tardar el próximo 
inicio de semana. (PC) 
 
Con la presencia del gobernador Francisco Garrido, este día se llevó a cabo la ceremonia de inicio del ciclo 
escolar 2008-2009. (NC) 
 
Durante el evento oficial del inicio del ciclo escolar 2008 – 2009, el gobernador encabezó la entrega de libros y 
paquetes didácticos para los que se invirtieron 45 mdp. (PC) 
 
Hay algunos maestros inconformes que no han descartado todavía que se declaren en huelga, con la finalidad 
de que las autoridades cumplan sus peticiones, por lo que más de 400 mil estudiantes que hoy iniciaron clases 
podrían verse afectados. (NC) 
 
Los maestros que protestan son los mismos que permanentemente buscan golpear al Sindicato de Trabajadores 
de la Educación, dice el diputado y maestro Oscar Arturo Rodríguez. (NC) 
 
La Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, señala que no hay privilegios fiscales para nadie; 
esto, con relación a la exigencia de los maestros de que no se les cobre el ISR. (NC) 
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Luego de asegurar que no hay privilegios fiscales, la secretaria de educación, Guadalupe Murguía hizo un 
llamado a los maestros inconformes con la aplicación del impuesto sobre la renta a no afectar la actividad 
educativa en la entidad. (PC) 
 
Jesús Galván, secretario general de la sección XXIV del SNTE, señala que la inconformidad de algunos 
maestros es por ignorancia de cómo funciona el ISR. Considera que tienen razón los maestros, pues a nadie le 
gusta que le quiten dinero. (NC) 
 
La falta de información y la inquietud de los maestros de Querétaro, es lo que ha ocasionado el conflicto por el 
descuento del ISR, lo que está haciendo aprovechado por algunos docentes que históricamente están en contra 
de todos los proyectos, aseguró el líder del sindicato nacional de los trabajadores de la educación. (PC) 
 
En Querétaro apenas se han recibido los resultados parciales de la prueba ENLACE y todavía no se puede tener 
un diagnostico integral, sin embargo la secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, adelantó que sí 
se registro un incremento en el aprovechamiento escolar. (PC) 
 
Cabeza. La UTEQ ya dio la bienvenida a la nueva generación de estudiantes que están en su semana de 
inducción, previo al inicio de clases; formalmente regresan los chicos el 25 de agosto. (PC) 
 
Cabeza. En octubre y noviembre habrá una reunión de 30 especialistas e investigadores  de varias universidades 
e instituciones  nacionales y extranjeras que vienen a la Universidad Autónoma de Querétaro para actualizarse y 
profundizar en la ciencia del suelo. (PC) 
 
En Querétaro hay nueve escuelas que tienen problemas con su certificación oficial de estudios, señaló el 
representante de la SEP, Eleuterio Samanillo. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Se reunieron hoy Antorchistas con el presidente de la LV legislatura Jaime Escobedo, para tratar el tema del 
pozo en la comunidad de La Piedad en El Marqués. El dirigente Jerónimo Gurrola pidió la intervención de la 
Legislatura y el diputado priísta considero que se debe escudriñar el asunto. (NC) 
 
Cabeza. Mientras el secretario de gobierno lustraba su calzado en plaza de armas, un grupo de 12 personas de 
la comunidad de La Piedad, le cayeron, se acercaron a él para reclamarle las acciones realizadas en el pozo de 
la comunidad  y Alfredo Botello les recordó que ellos firmaron hace 3 años un acuerdo para que la 
administración del pozo la llevara a la CEA y pues les dijo que no quería discutir con ellos. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Con una inversión superior a los 28 mdp, fue entregada este día por el municipio de Querétaro la Prolongación 
Boulevard Bernardo Quintana, que va a beneficiar a más de 200 mil habitantes en el municipio. (NC) 
 
200 mil personas se beneficiarán a partir de hoy con la inauguración de la prolongación Bernardo Quintana. (PC) 
 
Cinco antros clandestinos se estima que están operando en la ciudad de Querétaro, afirma el secretario de 
gobierno Jorge Luis Alarcón Neve. (NC) 
 
Cabeza. Ya se levantó la clausura a 3 antros establecidos en las inmediaciones del mercado de La Cruz, ya 
solventaron las observaciones que les hizo protección civil, municipal. (PC) 
 
Vía telefónica. Fernando Orozco Vega secretario de servicios públicos municipales de Corregidora, señaló que 
se está realizando la feria 2008 de ese municipio desde el viernes pasado. Hay toda clase de espectáculos 
artísticos y culturales. Todo va bien en la feria, solo con ligeras inclemencias por el tiempo. El costo del ingreso 
es de 30 pesos por persona, que da derecho a la gente a todos los juegos mecánicos y eventos que se ofrecen. 
La feria está a un costado de Puerta Real Residencial. (NC) 
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Ya fue habilitado un camino alterno  para entre 50 y 60 familias de la magdalena en San Juan del Río, que 
permanecían incomunicadas por la creciente del río. El cierre de accesos vehiculares y peatonales en 6 puntos 
del municipio se mantendrán hasta que el cauce disminuya. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. Hay un brote de enfermedad llamado “augesqui” (sic), que se encontró en cerdos de la comunidad de 
Atongo en El Marqués; al respecto la  Secretaría de salud dice que no hay riesgos para la población o de que se 
extienda este brote. (PC) 
 
Un incremento entre el 7 y 8 % respecto a la cosecha estimada de 450 mil toneladas de los cultivos de maíz y 
frijol del ciclo primavera – verano, calcula el delegado estatal de la SAGARPA, Manuel Valdez Rodríguez, 
debido a la abundante temporada de lluvias registrada. Recordó que el total de la superficie sembrada fue de 
158 mil hectáreas, lo que ya de por si representa un incremento del 5% en comparación a la siembra del año 
anterior. (PC) 
 
En esta semana la asociación de avicultores buscará el acercamiento con comerciantes de pollo, en los 
mercados, con la finalidad de formalizar el día del pollo, en el que se pretende dar un precio accesible del 
producto para el ama de casa, así lo señaló el tesorero de la asociación Rafael Abrego. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
La Visitadora general de la comisión estatal de los derechos humanos, Mónica González Pasillas  confirmó 
que los padres del Mario Maximiliano Espinoza de 8 años de edad, que falleció a causa de hepatitis grave, 
acudieron este lunes ante el organismo para presentar una queja por negligencia médica en contra del personal  
del hospital de especialidades del niño y la mujer. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Defiende el presidente municipal de Querétaro el proyecto de video vigilancia y argumenta que este no ha sido 
concluido. (PC) 
 
Más propuestas que críticas es lo que se requiere en materia de seguridad, señaló el alcalde Manuel González 
Valle, esto ante los cuestionamientos del funcionamiento de las cámaras de video vigilancia en el robo al Monte 
de Piedad. (NC) 
 
El diputado local del PRI Jaime Escobedo señaló que ya había dicho que las cámaras de video vigilancia no 
iban a servir para nada y esto se pudo ver en el robo al Monte de Piedad. (NC) 
 
Querétaro no está exento de volverse un estado inseguro, dice el presidente de la Asociación de Profesionales 
de Derecho en Querétaro Rogelio Estrada Pacheco. (NC) 
 
 


